

Teatro Cervantes

Para mañana domingo en las secciones de cuatro y media, siete y media y diez y media

Se proyectará la gran película de la UFA del Lote Requinista

Sherlok Holmes

Estreno

NOTA.—Por el largo metraje de esta película no se pasará completamente.

Para el lunes 14

Se proyectará la preciosa revista de la WARNER BROS

La generalita

Estreno

ron amnistiados y luego fomentaron la revolución.

Franco, de este modo, contestando a una pregunta de un periodista,

indicó la directriz futura de la política social del Gobierno nacional,

que se apoya en un criterio de justicia para todos. En cuanto al problema

Una nota del Gobierno Nacional sobre el hambre y miseria en la zona roja

Los rojos imploran un empréstito para mitigarlas, pero la España Nacional estimará nulo cualquier género de operaciones de crédito del Gobierno barcelonés

Burgos.—Esta tarde el ministro del Interior señor Serrano Suñer entregó a los representantes de la Prensa copia de la nota anunciada ayer después de la reunión del Consejo de ministros.

«La situación desesperada de hambre y de miseria por que atraviesa la zona roja ha llegado a tal extremo, que sus dirigentes se han visto forzados a hacer ambiente internacional en torno a ella, implorando como una limosna la dádiva de un empréstito de exterior de socorro.

Ante el anuncio de este empréstito la España Nacional, una vez más, declara que estimará nulo y sin ningún valor cualquier género de operaciones de crédito que el pseudo Gobierno de Barcelona intente hacer, aunque sea a pretexto de saciar el hambre que experimenta el pueblo a quien oprime.

Quienes concurren a ese empréstito, proporcionando su dinero a los Comités rojos, sobre ser encubridores de sus crímenes, saqueos y desmanes, contribuirían a prolongar, sin ningún beneficio final, la agonía de un pueblo que sueña verse libre de sus opresores, que cumplen los designios de Moscú. Lejos de facilitar el término de la guerra, la prolongarían, siendo responsables de los sacrificios, miserias y dolores que en aquella zona se padecerían hasta el fin.

Pero, además, sería un mal negocio, un pésimo negocio de los prestamistas. Si con todo el oro del Estado, con todos los tesoros de la Iglesia, de las entidades públicas y de los particulares, y disponiendo arbitrariamente de todas las riquezas naturales del país, de sus materias primas, de

de la división de los latifundios, el Generalísimo declaró que eso debe ser enfrentado de una manera diversa, según las regiones. En Andalucía, por ejemplo, existen latifundios que deberán ser divididos. Millones de hectáreas en otras zonas serán irrigadas y ofrecidas a los campesinos. El interviniendo se refirió, además, a las providencias tomadas para elevar el nivel de vida del pueblo (seguros, participación de los obreros en los lucros de las empresas, etc.)

El representante de la United Press preguntó aún: —¿Qué podrá V. E. decirme sobre el trabajo de los ex combatientes cuando sean desmovilizados?

—Hemos elaborado planes precisos y tenemos en clasificaciones especiales los nombres de los soldados. Con este sistema estamos al corriente de la profesión y de las aptitudes de cada soldado y de cada prisionero. Cuando termine la guerra todos tendrán la posibilidad de encontrar trabajo.

Finalmente el periodista solicitó un informe sobre la protección a la infancia, habiendo obtenido una contestación muy cortés y plenamente satisfactoria.

sus productos manufacturados, de los barcos de su Marina y de sus parques de municiones, nada pudieron como no sea demostrar su despilfarro, su mala administración y la total incapacidad de sus jefes, ¿qué van a poder tras las rotundas y continuas victorias del Ejército nacional?

Esa desastrosa administración se hace fingir unas necesidades que ellos mismos han creado con sus robos y depredaciones. La falta de alimentos que experimenta la zona roja no es debida a la pobreza natural de la misma. Sus productos de la tierra son exportados al Extranjero, invirtiendo el importe de su venta en propaganda y adquisiciones de material de guerra, mientras sus masas, famélicas y depauperadas, caminan velozmente hacia la ruina fisiológica.

Es una indigna maniobra, de falsa y turbia sensiblería, el pretender que se trata de socorros a unos millones de refugiados, fugitivos, ante el empuje del Ejército nacional. Sépase de una vez que en la España roja no hay «refugiados», sino «evacuados forzados». Que ante las amenazas y las ejecuciones, se ven impelidos a aguardar la llegada de nuestras tropas victoriosas y son llevados a la fuerza a poblaciones de la misma zona, en donde les espera la lenta tortura de la inanición. La prueba mejor de esta afirmación la ofrecemos abriendo libremente las puertas de nuestra España a esos supuestos refugiados.

Quienes se avengan a cooperar a ese empréstito exterior, ya saben, pues, el papel que van a desempeñar y la responsabilidad que van a contraer en el gran crimen de prolongar la contienda.»

Quienes se avengan a cooperar a ese empréstito exterior, ya saben, pues, el papel que van a desempeñar y la responsabilidad que van a contraer en el gran crimen de prolongar la contienda.»

DOS CABALLEROS DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

SE TRATA DE RECABAR FONDOS PARA QUE LA ANTI-ESPAÑA CONTINUE UNA RESISTENCIA CRUENTA E INUTIL

París.—Vivir para ver; tal es el título que convendría al dictamen en que la Sociedad de Naciones resume el régimen de subsistencia establecido por la oligarquía gubernamental de la anti España. Se trata de una ponencia elaborada por una comisión bipersonal que la Liga envió a Barcelona, de conformidad con una carta que los directivos de la República elevaron al organismo de Ginebra con fecha 20 de Septiembre. Tanto en esa carta como en el dictamen correspondiente se deplora «la situación de los españoles que, procedentes de la zona nacionalista, se han refugiado en el territorio sometido a la autoridad de la República», los cuales, declaran por su cuenta los expertos de la Sociedad de Naciones, «constituyen una categoría netamente diferenciada y susceptible de contarse entre 2.400.000 y 3.000.000 personas».

¿Qué se podría opinar de unos momentos que a renglón seguido añaden?: «Cada refugiado recibe su ración a título gratuito; el Gobierno ha hecho todo lo posible por tratar con equidad a los refugiados, e incluso por otorgarles trato preferente». En fin, un memorándum anexo al informe, transcribe las siguientes proposiciones financieras del Gabinete del Frente Popular: «La suma total del socorro pedido, 476.000 libras esterlinas al mes, no basta para suministrar alimentación suficiente a los hombres, mujeres y niños que han buscado asilo en la zona leal al Gobierno de la República. Según el criterio de este Gobierno, cabría realizar el socorro por medio de donativos. Sin embargo, el Gobierno español es-

gada por los propios milicianos marxistas a desalojar sus hogares y huir a la aventura. De la oligarquía republicana marxista no debe sorprender nada. Su clima peculiar es el fariseísmo. Pretende sacar provecho político y personal de una inmensa angustia colectiva. Publica el hambre de un pueblo para obtener, a costa de una situación que no quiere corregir ni aliviar, un empréstito cuyo destino sería el de los millares y millares que expolió y sustrajo y distrajo. Pero ¿qué sanción merecen esos dos funcionarios, esos dos técnicos que habiendo ido a España, no a título privado o partidista, sino en misión de expertos, son capaces de elaborar el infundioso dictamen más arriba resumido, y suscribir la farsa de esos tres millones de refugiados que reciben manutención gratuita y son objeto de trato preferente?

En esta ocasión la auténtica España debe, aunque el Frente Popular suela corresponder a los favores que recibe y no obstante los pingües emolumentos, viáticos, dietas, etc. que la Liga asigna a sus empleados, su cuota de reconocimiento. Y vamos a pagarla, si no en materia sonante, porque el oro español otros se lo llevarán, con la mención al menos de los autores de un informe que, explotando la miseria de nuestros infelices hermanos, trata de sonsacar al mundo el dinero que una facción y sus agentes internacionales necesitan para fines de guerra y propaganda, si no es para algo peor aún y más repugnante. Esos dos caballeros de la mesa redonda se llaman sir Denys Bray y mister Webster.—A. I. E.

Entrevista de los duques de Windsor y de Gloucester

París, 11.—se ha efectuado la entrevista de los duques de Windsor y de los de Gloucester, hermanos del Rey de Inglaterra, en medio de grandes precauciones para asegurar el secreto.

El carácter íntimo de la entrevista se evidenció cuando el embajador de la Gran Bretaña, que recibió a los duques de Gloucester en la estación, dejó a éstos en la puerta del hotel, regresando él a la Embajada.

Unos fotógrafos que quisieron fotografiar a los duques de Gloucester fueron llevados a la Prefectura de Policía, y puestos en libertad poco después.—MUNDIAL.

EL ANUNCIADO TERREMOTO

Por fortuna su epicentro ha estado en el Océano Pacífico

Londres, 12 (m).—Según un comunicado del ministerio del Aire, el gran terremoto registrado ayer tuvo su epicentro en el Océano Pacífico, cerca del territorio de Alaska.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias.—MUNDIAL.

La infamia de «Le Temps»

La columna oficiosa

En el número del día 3 del actual del diario oficioso «Le Temps», se da publicidad a un comunicado del embajador rojo en París, con cifras absurdas y fantásticamente exageradas, sobre el número de voluntarios italianos que combaten a nuestro lado.

La España Nacional ha dejado visitar su territorio a jefes franceses de la oposición, para que se pudieran dar cuenta del número de voluntarios. La cifra de lo que se dice, el segundo Bureau francés, debe saber que es falsa. En España no hay ni un tres por ciento de los efectivos totales que calumniosamente se detallan en el periódico oficioso «Le Temps», y sin embargo no se hace el menor comentario respecto a tal falsedad, contribuyendo así a la difusión y aceptación por el francés medio, que en espíritu está con nuestro Movimiento, a mantener la incertidumbre sobre el carácter de la lucha que se desarrolla en España.

En Hungría se habla de una importante modificación del Gobierno Imredy

París, 12 (m).—En Hungría varios periódicos se hacen eco de unos rumores que corren en Budapest sobre un cambio en la política interior de la nación.

Uno de los diarios dice: «El primer ministro, Imredy, va a dimitir. En el caso de que se le confirmen los poderes por el Regente, llevaría a cabo una importante modificación ministerial.

El órgano de los nacionalsocialistas austriacos da como segura la dimisión del primer ministro del Interior. La anexión del territorio magiar es el final de una fase de la política interior húngara. Esta cuestión sería suficiente a explicar la formación de otro Gobierno.—MUNDIAL.

El auto popular en Alemania

Están pedidos 150.000 coches

Berlín, 11.—En la actualidad se puede hablar ya del éxito alcanzado por el auto popular en construcción.

En el período de dos meses han sido suscritos 150.000 contratos de compra, lo que representa cuatro veces el número que ha recibido permiso para circular en el mismo período de tiempo.

Los compradores son por lo general de la clase media y empleados con pequeños sueldos.—MUNDIAL.

Hacia la reintegración de Cataluña a España

Toda la Prensa alemana de esta semana recoge en gráficos y en extensas crónicas de sus enviados especiales, las actividades militares que en estos días están teniendo lugar a orillas del Ebro. Y todos los periódicos alemanes, sin excepción alguna, coinciden en la última consecuencia que sacan de la enorme derrota que ha sufrido el Ejército rojo. Esta deducción es la de que aquél, después de perder sus posiciones a orillas del Ebro, ha llegado al último extremo del agotamiento.

Según el «Berliner Börsen Zeitung», el Ejército catalán, que ya se ha visto obligado a movilizar contingentes que por su edad son escasamente aptos para la guerra, se encuentra hoy sin ninguna reserva a que acudir. Por eso, estas batallas del Ebro, más que en número de kilómetros conquistados, son especialmente importantes porque en ellas, de una manera sistemática y constante, se ha buscado y se ha logrado el aniquilamiento del enemigo. Por las mismas noticias que proceden de Barcelona, se ve que son incapaces para disimular esta derrota y amargamente se quejan de la aventura que significó el paso del Ebro, la cual no ha servido para otra cosa más que para diezmar al Ejército catalán. Si a esto se añade el catastrófico efecto moral que en la zona roja han producido estas derrotas, fácilmente podrá uno imaginarse la difícil situación que en estos momentos atraviesa el Gobierno de Barcelona.

Esta embarazosa situación de Cataluña se refleja más que nada en las andanzas del señor Companys, que especulando con una parte del territorio español, hace tiempo que abriga la idea de traicionar a su Patria, entregando Cataluña al extranjero.

A esto se refiere un artículo publicado por el «Darmstädter Zeitung» y en el cual se estudia el problema catalán en sus posibles conexiones con los intereses extranjeros. El señor Companys, perdidas ya todas las esperanzas de defender a Cataluña por las armas, hace tiempo que concibió la descabellada idea de separar a esta región del resto de España, proclamándola Estado independiente. Pero lo más absurdo de la idea del señor Companys es que pretende asegurar esa independencia catalana mediante un protectorado de Francia, tan amplio, que casi convertiría a aquella región española en una provincia francesa. Y esta balcanización de España se le ha ido a ocurrir al señor Companys precisamente en una época en que el sino político de Europa es el de la unificación y reintegración de regiones y Estados artificialmente separados.

Notas del Gobierno civil

Circular sobre alcoholes

Cumpliendo orden telegráfica del excelentísimo señor presidente de la Comisión interministerial del Alcohol, queda suspendida la desnaturalización en alcoholeras de alcohol producido en esta provincia de Segovia. Se exceptúan de esta orden la desnaturalización en industrias que desnaturalizan el alcohol industrial adquirido en las alcoholeras citadas, aplicándolo a necesidades de defensa nacional.

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento y a los fines del cumplimiento de la indicada orden superior, haciendo a la vez presente que serán debidamente sancionados los infractores de la misma.

Segovia 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil, Enrique R. Lafuente.

Ayuntamientos que no han cumplimentado un servicio

No habiendo cumplido los Ayuntamientos de esta provincia que se relacionan a continuación, con cuanto les ordenaba en mi circular inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia número 140, de fecha 19 de Octubre próximo pasado, sobre remisión de datos pedidos por el excelentísimo señor ministro del Interior, y que debían enviar a la Sección provincial de la Administración local, he acordado concederles un plazo de cinco días para el cumplimiento de este servicio y, de no hacerlo, sancionaré con el máximo rigor a los alcaldes y secretarios de los referidos Ayuntamientos, sin perjuicio de otras determinaciones que adoptaré inmediatamente.

Abades, Aldeanueva del Codonal, Aldeasánchez, Arcones, Bernuy de Coca, Boceguillas, Calabazas, Cantimpalos, Castillejo de Mesleón, Castroserna de Abajo, Castroserna de Arriba, Cedillo de la Torre, Cilleruelo de San Mamés, Coca, Condado de Castilnovo, Corral de Ayllón, Cozuelos de Fuentidueña, Cuevas de Provanco, Escarabajosa de Cabezas, Estebanvela, Fuente el Olmo de Iscar, Fuentepiñel, Fuentesalco de Fuentidueña, Fuentesoto, Gallegos, La Higuera, Hontanares de Eresma, Laguna Rodrigo, La Losa, La Lastriera, Martín Muñoz de la Dehesa, Moral de Hornuez, Nava de la Asunción, Navafria, Navares de Enmedio, Navares de las Cuevas, Otero de Herreros, Perorrubio, Remondo, Sangarcía, Santa María de Nieva, Sotillo, Tolocirio, Torrecaballeros, Turégano, Ventosilla y Tejadilla, Villacastín y Villoslada.

Segovia 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil, Enrique R. Lafuente.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Secretario de San Cristóbal de la Vega; don Joaquín San Frutos, de Cabezuella; señor Bausa, de Segovia; don Ramón Vaquerizo, de Fuenterrebollo; Comisión de los Ayuntamientos de San Miguel de Bernuy y Fuente el Olmo de Fuentidueña; alcalde de Valleruela de Sepúlveda; secretarios de Aldea Real y Vegas de Matute; don Emiliano Pastor, de Bernardos; concejal y acederos de Cantalejo; secretario de Sepúlveda; don Urbano Jimeno, de Escalona; alcalde, secretario y juez de Gomezseracín; don Timoteo Sánchez, de Cabezuella, y alcalde de Castroserracín.

Forma parte de un plan de Mr. Chamberlain para la pacificación de Europa

Según «Daily Telegraph», Mr. Pirow preguntó al ministro inglés acerca del modo de pensar de Chamberlain sobre las reivindicaciones coloniales alemanas. Pretende saber el período que lord Halifax contestó que el Gobierno británico todavía no ha tomado su modo de pensar, aunque Chamberlain desea discutir la cuestión de las colonias como parte del plan para la pacificación de Europa.

La segunda etapa de la evaluación del problema será la conferencia anglo-francesa de París que se celebrará la segunda quincena de Noviembre.

Las relaciones comerciales anglo-alemanas

Berlín, 12 (m).—El presidente de la Cámara de Comercio de Londres ha manifestado a los periodistas alemanes que las buenas relaciones comerciales podrán producir excepcionales relaciones amistosas entre las naciones. Es preciso—dijo—eliminar los mal entendidos psicológicos que existen entre los pueblos.

Un periódico de Londres, dedicado a las cuestiones económicas, dice que los círculos de este matiz de la capital inglesa están decididos a enviar una delegación económica a Alemania.—MUNDIAL.

Los árabes no permitirán que se les arrebatte un palmo de terreno

Y los judíos cifran en Palestina su única esperanza

Londres, 12.—Ochenta delegados del sionismo mundial asisten a un Congreso que se está celebrando en esta capital. El presidente del Congreso abrió las tareas diciendo especialmente: «Abrimos esta sesión con la luz de los incendios de las sinagogas alemanas. Desde la firma del armisticio, que se celebra hoy, los destinos de nuestro pueblo no han hecho más que empeorar. Palestina es nuestra esperanza. No debemos permitir que nuestra única esperanza sea destruida.»

Y dicen los árabes

Berlín, 12 (m).—Los árabes consideran fracasadas las operaciones militares de los ingleses en Palestina. Los éxitos de los ingleses consisten—dicen los árabes—en la realización de detenciones y en la imposición de multas. Por el contrario, las medidas de defensa de los sublevados aumentan.

Continúan los desórdenes

Jerusalén, 12.—Continúan los desórdenes, habiéndose registrado nuevos encuentros entre activistas judíos y pas inglesas.

Las tropas británicas han rodeado un pueblo cercano a Jerusalén, practicándose registros y detenciones.

En Nazaret, un joven árabe fue resultado herido por un bombardeo aéreo.—MUNDIAL.

Canadá recibirá a los judíos

Nueva York, 11.—El primer ministro del Canadá ha declarado que el Norte del país será abierto a la migración de los judíos alemanes y otros refugiados políticos. El plan está siendo estudiado seriamente.

Ha dicho también que el número total del Canadá es de once millones de almas, número muy reducido para la enorme extensión geográfica del país.

El citado plan ha sido presentado a un Comité internacional de expertos.—MUNDIAL.

LA CUESTION COLONIAL ALEMANA

Según «Daily Telegraph», Mr. Pirow preguntó al ministro inglés acerca del modo de pensar de Chamberlain sobre las reivindicaciones coloniales alemanas. Pretende saber el período que lord Halifax contestó que el Gobierno británico todavía no ha tomado su modo de pensar, aunque Chamberlain desea discutir la cuestión de las colonias como parte del plan para la pacificación de Europa.

La segunda etapa de la evaluación del problema será la conferencia anglo-francesa de París que se celebrará la segunda quincena de Noviembre.

Las relaciones comerciales anglo-alemanas

Berlín, 12 (m).—El presidente de la Cámara de Comercio de Londres ha manifestado a los periodistas alemanes que las buenas relaciones comerciales podrán producir excepcionales relaciones amistosas entre las naciones. Es preciso—dijo—eliminar los mal entendidos psicológicos que existen entre los pueblos.

Un periódico de Londres, dedicado a las cuestiones económicas, dice que los círculos de este matiz de la capital inglesa están decididos a enviar una delegación económica a Alemania.—MUNDIAL.

Los árabes no permitirán que se les arrebatte un palmo de terreno

Y los judíos cifran en Palestina su única esperanza

Londres, 12.—Ochenta delegados del sionismo mundial asisten a un Congreso que se está celebrando en esta capital. El presidente del Congreso abrió las tareas diciendo especialmente: «Abrimos esta sesión con la luz de los incendios de las sinagogas alemanas. Desde la firma del armisticio, que se celebra hoy, los destinos de nuestro pueblo no han hecho más que empeorar. Palestina es nuestra esperanza. No debemos permitir que nuestra única esperanza sea destruida.»

Y dicen los árabes

Berlín, 12 (m).—Los árabes consideran fracasadas las operaciones militares de los ingleses en Palestina. Los éxitos de los ingleses consisten—dicen los árabes—en la realización de detenciones y en la imposición de multas. Por el contrario, las medidas de defensa de los sublevados aumentan.

Continúan los desórdenes

Jerusalén, 12.—Continúan los desórdenes, habiéndose registrado nuevos encuentros entre activistas judíos y pas inglesas.

Las tropas británicas han rodeado un pueblo cercano a Jerusalén, practicándose registros y detenciones.

En Nazaret, un joven árabe fue resultado herido por un bombardeo aéreo.—MUNDIAL.

Canadá recibirá a los judíos

Nueva York, 11.—El primer ministro del Canadá ha declarado que el Norte del país será abierto a la migración de los judíos alemanes y otros refugiados políticos. El plan está siendo estudiado seriamente.

Ha dicho también que el número total del Canadá es de once millones de almas, número muy reducido para la enorme extensión geográfica del país.

El citado plan ha sido presentado a un Comité internacional de expertos.—MUNDIAL.

El mal tiempo perjudica considerablemente las operaciones militares

ESPAÑA Y BELGICA

CRONICA DE GUERRA

De Vandervelde a León Degrelle

El desastre de los rojos en Mora de Ebro superior a toda ponderación

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro en el frente del Ebro.

Frente del Ebro.—He recorrido los últimos caminos triunfales de los soldados del Caudillo por los sectores del Ebro. Las anchas zonas liberadas de la bestia marxista tienen bien visible la huella del terror y la estampa de la destrucción. El pueblo de Pinells es un montón de ruinas, y ahora, la entrada en Mora de Ebro, suspende el ánimo y encoge el espíritu. La carretera está sembrada por una profusión increíble de toda suerte de residuos humanos y guerreros. Pero además, los viñedos están tronchados y los árboles han sido talados o parcialmente en muchos sitios para que la sensación de ruina sea más completa.

En llegando a la vista de Mora, la decoración cambia por completo y el pueblo, que se extiende sobre la llanura próxima al río se ofrece con luminarias enrojecidas todavía por el fuego. Son los últimos edificios que arden aún porque los rojos, al escapar, los prendieron fuego en su inextinguible afán de destrucción. El pueblo, con construcciones que le dan sensación de ciudad, ha sufrido mucho durante el brevísimo plazo de opresión roja. Vinieron hombres ineptos que se entregaron a las violencias e iniciaron la requisita del trigo y sobre todo del aceite que había en abundancia. Y por si todo esto no fuera suficiente, antes de huir destruyeron los depósitos que aún quedaban de este precioso líquido, tiroteando las tinajas, hasta conseguir que se desparramara. La calle más importante, que llevaba el nombre de José Antonio Primo de Rivera, fué enrojecida por el espanto y persecución y cambiado este nombre por el de Galán y García Hernández, y todos sus vecinos, aterrorizados, sufrieron el hambre espantosa que es consecuencia inmediata del dominio rojo.

He charlado con varios familiares de los numerosos que ya han vuelto a Mora de Ebro y nada me ha impresionado tanto como el sufrido por esta viejecita que me ha hablado así:

«Lo sucedido ha sido tan terrible, que hubiera preferido morir cien veces, a lo segundo. Ellos entraron gritando y blasfemando, diciendo que llegarían en seguida a Caspe y de Caspe a Zaragoza. Ellos, los que venían

a devolver al pueblo «su libertad» nos pusieron como autoridades a los granujas más granujas que hubo en el lugar y robaron cuantos bienes en ganado, trigo y aceite teníamos, con pretexto de requisita. Por donde quiera fuego, no la encontrará intacta, y si vacía, arruinada para siempre. En las casas no queda un grifo en su sitio, ni instalación eléctrica, ni tuberías, ni nada. Todo lo robaron y destruyeron en estas últimas horas que aprovecharon con tanto celo, auxiliados por gentes de aquí, que no tenían más remedio que fugarse con ellos, porque de quedarse, con la vida no purgarian tamaño desastre. Y sobre estos horrores aún quedan los más tristes, los que no admiten consuelos, los de las vidas, los de las pobrecitas madres a las que les han matado sus hijas o se las han llevado esos facinerosos como prenda que en sus garras seguramente será de perdición. Nunca, señor, pasó un huracán más espantoso por pueblo alguno, y esto después de conocer la tiranía roja y habernos acostumbrado demasiado pronto a la tranquilidad y al bienestar de nuestras costumbres pacíficas: las de la España de Franco que sólo al perderla se conocen en todo su inmenso valor. Ahí están los ríos de aceite que eran la prosperidad de Mora y las casas quemadas y el Banco saqueado, y la iglesia, que ya había sido reparada y modestamente decorada, otra vez convertida en un almacén de lo más repugnante.»

Un día se encará otra señora con un miliciano a quien odia por haber tenido la culpa de que se hayan llevado a su sobrina:

«Si decís que respetáis todas las ideas, ¿por qué habéis destruido otra vez la iglesia?» Y aquel bárbaro se echó a reír y dijo: «Porque es menester decirlo para que lo crean los de «fuera» como otras muchas cosas que se nos ocurren para la propaganda, y además, porque como nadie quiere ir a misa, y al que va se le fusila, y estimamos tanto la vida de todos, que lo mejor es destruir las para que no se les ocurra ir a misa nunca». Luego se echó a reír como si hubiera convencido a la pobre mujer. Esta se fué a su casa a rezar por España y por el pobre desdichado que así razonaba. FARO.

No obstante continúa la progresión de nuestras fuerzas

Frente del Ebro, 12 (Impresión de la jornada).—Después de la ocupación de la Venta de Camposines, que se llevó a efecto ayer rápidamente con tanques a los que seguía inmediatamente la Infantería, durante toda la tarde continuó el avance hacia el Norte por las alturas.

Sin noticias muy concretas en las últimas horas de la mañana de hoy, se puede decir que nuestras avanzadas tienen bajo su fuego al pueblo de Ascot, puesto que ayer quedó rebasado el kilómetro 8 de la carretera de Camposines a Flix, y Ascot se encuentra a corta distancia de aquel kilómetro.

El mal tiempo perjudica notablemente las operaciones.

Por la zona de Mora de Ebro el enemigo continúa haciendo fuego contra la población civil desde la otra orilla del río, pero la acción de nuestras baterías contrarresta la criminal del enemigo.

También se lucha en el sector de Fatarella, en donde el pueblo se encuentra dominado por nuestras fuerzas y la lucha se sostiene en los montes de dicha sierra situados en la parte Oeste y casi ya al final de la bolsa del Ebro.—D. R. V.

DICE «DIA DE MANHA»

Jordana, ganador de las más grandes batallas diplomáticas

Lisboa.—«Día de Manha» publica un artículo de su colaborador militar Satrio Pides, dedicado a la figura del conde de Jordana, cuya biografía traza en breves palabras. El articulista asegura haber constituido una gran fortuna para la España Nacional el poder disponer, además de sabios jefes de Estado Mayor militar, de un cuadro de gobernantes, administradores y diplomáticos que han sabido hacer de la España Nacional una verdadera representación de la gloria secular de la gran nación española. A su juicio, Jordana es uno de los más inteligentes artífices de la gran tarea de España, hombre que mientras la guerra se desenvuelve victoriosa, él, en lucha tenaz y constante, ha sido un perfecto y habilísimo abogado de España, ganando las más grandes batallas en el campo diplomático.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES Orden

Se ordena la presentación en el cuartel de la calle de Juan Bravo a todos los «cadetes», «flechas» y «pelayos», mañana domingo, día 13, a las diez de la misma, de uniforme y habiendo oído misa.

La falta de asistencia no justificada será sancionada.

Por el Imperio hacia Dios. Segovia, 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado local de O. J., Mariano Garcillán. Saludo a Franco: Arriba España.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima que se expresan, corresponde cumplimentarlas:

Martes, 15.—Hijas de María, de San Esteban.

Miércoles, 16.—Hijas de María, de la Santísima Trinidad.

Jueves, 17.—Hijas de María, de Santa Eulalia.

Viernes, 18.—Hijas de María, de San Clemente.

Sábado, 19.—Asociación de la Caridad, del Hospital de la Misericordia.

Las misas comenzarán a las diez y media.

Nota de la Delegación de Orden Público

Son muy numerosas las multas que por esta Delegación se tienen que imponer a las personas que, en crecido número por cierto, viajan sin ir provistas del oportuno salvoconducto que las disposiciones vigentes exigen. Esta Delegación confiesa su disgusto al tener que aplicar tan reiteradamente sanciones, para hacer cumplir tal obligación a los ciudadanos. Se espera, pues, del público en general, comprenda la necesidad en que se encuentra de proveer del mencionado documento, en evitación del castigo que inexorablemente se ha de infligir a los contraventores, ya que con ello se da una prueba, además, de colaboración al Movimiento Nacional, facilitando a la Autoridad noticia del desplazamiento de toda persona.

INFORMACION POLITICA DEL EXTRANJERO

FRANCIA VA A EXIGIR NUEVOS SACRIFICIOS AL CONTRIBUYENTE

Kanya reitera la gratitud de Hungría al eje Roma-Berlin

París, 12.—En los medios bien informados se dice que el ministro de Finanzas, M. Reynaud, propondrá en la reunión del Gobierno un plan que consta de veintidós decretos cuyo objeto fundamental es conseguir una concentración nacional al servicio de la producción. En la cuestión financiera se prevén economías en el presupuesto, procurándose nuevas fuentes de ingresos. A los contribuyentes se les exigirán nuevos sacrificios.

Sir Jhon Simon habla de la Sociedad de Naciones

Londres, 12.—El ministro sir Jhon Simon pronunció anoche un discurso, en el que dijo que si la Sociedad de Naciones había decepcionado las esperanzas puestas en ella, fué porque no tenía carácter universal y el mundo no se había desarmado. Estados Unidos asestaron a la Liga el primer golpe. Refiriéndose al desarme, dijo que el de las naciones vencidas en la Gran Guerra debió ser seguido por el desarme general, pero esto no fué posible porque algunas potencias se negaron a ello.

La eficiencia del eje Roma-Berlin

Budapest, 12.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Kanya, pronunció ayer un discurso en el Parlamento, refiriéndose a los últimos acontecimientos y al conflicto húngaro-checo resuelto por la decisión de Viena.

El señor Kanya expresó su gratitud y la de la nación hacia Italia, Alemania y Polonia, haciendo resaltar que el eje Roma-Berlin ha demostrado de nuevo constituir un factor sólido para la seguridad y la paz de Europa.

DE LA MUERTE DE RATZ

Las invenciones de la Prensa germanófoba

Milán, 12.—Las declaraciones del ministro alemán doctor Goebbels sobre las manifestaciones antisemitas que han tenido lugar en Alemania, son comentadas por la Prensa italiana, y hacen constar los periódicos el llamamiento del ministro a la población para que cesara en sus demostraciones antisemitas, llamamiento que fué obedecido en el acto.

La «Gaceta d'Il Popolo» protesta contra las noticias falsas publicadas en periódicos extranjeros, pretendiendo que varios judíos fueron muertos y un rabino quemado vivo. Tales informaciones no pasan de ser pura invención.

París, 12.—Los periódicos se ocupan del asesinato de von Ratz y reproducen las declaraciones del doctor Goebbels. En general, los diarios se pronuncian en contra de las demostraciones antisemitas que tuvieron lugar en el Reich.

La concesión de la beligerancia a la España Nacional

NEGRIN INFORMA A SUS COLABORADORES

De lo peligroso de la situación militar en todo el frente catalán

Y de lo desfavorable de la situación internacional

Perpignan, 10.—Comunican de Barcelona que esta tarde ha tenido lugar un Consejo de «ministros», bajo la presidencia de Negrín. Este puso de relieve la difícil situación en que se encuentran las fuerzas «repúblicas» en el Ebro y lo peligroso de la situación militar que existe en la actualidad en todo el frente de Cataluña, a consecuencia del avance de las tropas nacionales.

Negrín se ocupó igualmente de la situación internacional, juzgándola muy mala para la causa marxista.

Se sabe que han sido destituidos los gobernadores de Almería y Murcia.

CONTRA QUIENES LUCHA EL EJERCITO NACIONAL DE FRANCO

Comunistas blancos, negros, amarillos...

Madrid, 10.—El diario «Mundo Obrero», de ayer, publica unas declaraciones exclusivas que ha hecho a dicho periódico el diputado comunista francés André Marty, organizador de las brigadas internacionales.

Dice Marty que las brigadas se formaron con la participación activa y directa de 33 miembros de los Comités centrales del partido comunista y de 300 miembros de los Comités provinciales del mismo partido. De estos últimos, 120 perecieron en puestos de mando en el curso de la guerra.

Las brigadas internacionales fueron y son comunistas—añade Marty—porque la Segunda Internacional se inhibió, especialmente en Inglaterra y países escandinavos.

Respecto a la participación de los extranjeros en las brigadas, el diputado comunista francés dice que se distribuye de este modo: Francia, 20 por 100; Polonia, 9 por 100; Estados Unidos, 8 por 100; antifascistas italianos, 7 por 100; idem alemanes, 5 por 100; y en menor proporción, extranjeros de otros países (que, como se sabe, son 53). Vinieron a combatir—concluye Marty—de China, de Abisinia, de Australia, del Senegal; blancos, negros y amarillos...

El bombardeo rojo en Caba

Van recogidos ciento treinta cadáveres

Córdoba.—En Caba van recogidos hasta ahora ciento treinta cadáveres a consecuencia del bárbaro bombardeo efectuado por la aviación roja hace unos días. Se cree que aún quedan más entre los escombros.

Los servicios de asistencia a Frenes y Hospitales y la sección Femenina de Falange Española colaboran abnegadamente en la tarea de atender a los heridos graves.

El teniente de Regulares señor Montoya, a quien se dió por muerto, se encuentra hospitalizado en Córdoba, y por fortuna, ha mejorado bastante.

Por nuestros combatientes

Se quiere recaudar un millón en Bilbao para el aguinaldo

Bilbao, 12.—Ha comenzado con intensidad que honra a los bilbaínos la campaña para el Aguinaldo del Combatiente. Existe el propósito de que la recaudación, sólo en la capital, alcance la cifra de un millón de pesetas. El año pasado se recaudaron 990.000 pesetas en metálico y otras tantas en especie.

Cordero y Barriero, en el banquillo

De la Prensa roja del 1
«Para el día 3 de Noviembre próximo está señalada la vista en juicio oral ante la Sala segunda del Tribunal Supremo, que preside Fernando Abarrategui, de la causa seguida contra el diputado don Luis Cordero, el que fué jefe de la Oficina Jurídica don Eduardo Barriero y los que también formaron parte de dicho organismo, Antonio Devesa y José Batlle. Se les acusa por el fiscal de haberse apoderado de dinero y alhajas pertenecientes a personas residiencias por dicha Oficina Jurídica, que posteriormente depositaron en varias cajas del Crédit Lyonnais, en la ciudad de Lyon, y solicita se imponga a cada uno de los procesados, como responsables de un delito de robo, con intimidación en las personas, previsto en los artículos 493 y 494, número 4, en relación con el artículo 91 del Decreto de 6 de Mayo de 1937, nueve años y un día de separación de la convivencia social, accesorias, cuarta parte de costas e indemnización al Estado de 185 francos y de 173.000 pesetas y 15.000 francos a los perjudicados.»

Es curiosa la manera de calificar del fiscal. Es un hecho notorio que la Oficina Jurídica de Barriero fué el puerto de Arrebatacapas, que en ella se despojó a todo el mundo, que el número de despojados forma legión y que las cifras del botín son astronómicas. Y el fiscal pide que se condene a los autores de dichos innumerables delitos por uno sólo y que se les indemnice con una suma ridícula por lo exigua. Y mientras tanto los Tribunales siguen dictando condenas abrumadoras por desafección al régimen e imponiendo multas de millones y de centenares de miles de pesetas a los ciudadanos decentes por el hecho de ser desafechos al anarquismo y al comunismo.—A. I. E.

Los duques de Windsor fijarán su residencia en Inglaterra

Londres, 12.—Según dice «New Chronicle», el ex Rey Eduardo VIII, duque de Windsor y su esposa, fijarán su residencia en Inglaterra y se instalarán en el castillo de Belvedere, por el cual sentía predilección el citado duque cuando era Príncipe de Gales.

El espíritu de los japoneses es más elevado que en la guerra con Rusia

La lucha se mantendrá el tiempo preciso

Han-Kew, 12.—El jefe de las tropas japonesas en la China Central ha declarado a los periodistas que de acuerdo del nuevo plan de Chang She y del Kuomintang la dirección que el Japon dé a la campaña en China.

Ha añadido que la lucha se mantendrá todo el tiempo que sea necesario, y que las mejores fuerzas chinas ya aniquiladas casi por completo.

También ha dicho que el espíritu de las fuerzas japonesas es muy elevado. El Regimiento que entró en las ciudades últimamente conquistadas llegó a ésta después de una persecución del enemigo durante doce días, sin descanso, progresando 52 kilómetros.

Según dicho general, la moral de las tropas japonesas supera a la que manifiesta en la guerra ruso-japonesa. Concluyó diciendo que las armas y municiones de los chinos proceden de varios países, especialmente de Checoslovaquia. Los aviones son todos soviéticos.

Llega a Burgos el embajador del Japon

Burgos, 12.—Ha llegado a esta capital el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Emperador del Japon en la España Nacional. Viene acompañado por el secretario de la Legación. El actual embajador del Japon en España ha sido secretario de la Embajada japonesa en Inglaterra. Su bien venido a la España Nacional.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Orden para los productores y rentistas que tengan doscientos o más quintales métricos de trigo para la venta

Circular número 14

Acordada por la Delegación Nacional de este SERVICIO la VENTA OBLIGATORIA DURANTE EL PRESENTE MES DEL VEINTE POR CIENTO de la CANTIDAD TOTAL disponible para la venta a todos los PRODUCTORES Y RENTISTAS que tengan una cantidad declarada disponible para la venta igual o superior a DOSCIENTOS QUINTALES METRICOS DE TRIGO, se ordena a los interesados procedan a llevar la cantidad que les corresponda, dentro del presente mes, a los Almacenes del SERVICIO que prefieran, bien entendido que si alguno dejara de verificarlo, le parará el perjuicio a que haya lugar.

Se les recuerda el derecho que les concede el artículo 8.º del Decreto del ministerio de Agricultura de 17 de Junio del corriente año, que dice: «Caso de imponerse las escalas de venta obligatoria a que alude el apartado C) del artículo 6.º del Decreto-Ley de Ordenación Triguera, los afectados por esta disposición podrán optar: entre percibir el importe de su cupo respectivo en la forma corrien-

te y señalada en el artículo precedente o percibirlo en el mes que desee, en cuyo caso, el precio será el correspondiente al mes en que se hizo la entrega, aumentado en 0,25 pesetas por quintal métrico y mes transcurrido desde aquella fecha.»

Para ello al entregar el trigo en el Almacén correspondiente deberán hacerlo constar para que por el jefe de Almacén se exprese en el resguardo de entrega.

De interés para todos los tenedores de trigo de la provincia

Se pone en conocimiento de todos los tenedores de trigo que tengan existencias disponibles y deseen venderlo al SERVICIO, que pueden llevarlo a cualquiera de los almacenes sin necesidad de hacer oferta al jefe comarcal, no precisando más que avisar particularmente al jefe de almacén y presentar la ficha C-I en el momento que lleven el trigo.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe provincial, Antonio Velázquez Díaz.

Inauguración de una Cocina de Hermandad en Montejo de la Sierra

En un pueblo del frente, en Montejo de la Sierra, rincón de la provincia de Madrid, liberado por las tropas de España al comienzo del Movimiento Nacional, en los días de la gesta heroica de Somosierra, tuvo lugar anteaer la inauguración de una Cocina de Hermandad con que Auxilio Social viene a aliviar la situación de aquellos hermanos de la provincia vecina.

La idea partió del comandante señor Torres Ruiz, que habiendo tenido el mando de aquel sector, conocía la situación angustiosa del pueblo, enclavado en plena zona de vanguardia y, puesto al habla con Auxilio Social, éste comenzó inmediatamente los trabajos necesarios para su realización, contando con la ayuda entusiasta de dicho comandante y del capitán señor Fernández Sanz.

Ayer se inauguró finalmente la Cocina, que ha sido adscrita, como otras varias que en breve se abrirán en esta zona, a la Delegación Provincial de Auxilio Social de Segovia.

Con objeto de asistir al acto, se trasladaron desde el último punto al pueblo de Montejo el secretario provincial de Auxilio Social, camarada Clemente Marcos, el de Propaganda, camarada Gonzalo Esteban Collantes; el administrador de Pueblos de Auxilio Social, camarada Angel Esteban, y el agregado de Propaganda Oral de la Jefatura Provincial de Propaganda y encargado de la de Auxilio Social, Siro García Herrero, quienes fueron recibidos por los señores Torres Ruiz y Fernández Sanz, el cura párroco, teniente señor Portillo, y las autoridades locales.

Después de una misa a la que asistió en pleno el vecindario, tuvo lugar la ceremonia de la bendición de los locales en que está instalada la Cocina, sirviéndose a continuación las primeras raciones.

Por la tarde, en el Ayuntamiento, donde se congregaron todos los vecinos del pueblo, se celebró un sencillo acto que resultó magnífico de emoción. Habló primeramente el camarada García Herrero, quien después de manifestar que ante la realidad de la obra sobran las palabras, dijo que quería, sin embargo, decir cuál es la idea de la Falange al dedicarse a esta tarea. Expone seguidamente la razón de ser de Auxilio Social, que es una Institución temporal que ha de desaparecer tan pronto como la elevación del nivel de vida de todos los españoles haga imposible ninguna situación de miseria. Se refiere a aquellos que en su egoísmo no pueden comprender que se facilite el sustento a los que nos combatieron y afirma que, una vez que la Justicia haya castigado, no se puede negar el derecho a la vida a los que su fallo declaró sin culpa, ya que lo contrario sería caer en el sistema marxista e impedir la unidad de los hombres de España. Da las gracias a los que colaboraron en la

creación de la Cocina y especialmente al comandante Torres Ruiz, y termina diciendo que toda la labor por España ha de llevarse a cabo con el espíritu de amor que expresa la Oración a los Caídos, cuando dice: «Tú sabes, Señor, que todos estos caídos han muerto para liberar a los mismos que les asesinaron...»

Habla a continuación el camarada Esteban Collantes, glosando el lema «Patria, Pan y Justicia». La Patria, dice, no es sólo una Unidad geográfica o racial. Es la vida de todo un pueblo a través de la Historia; el puente que une el pasado con el porvenir a través del presente y, por ello, exige en todo momento una unidad de esfuerzo para formar el futuro. Expone el significado espiritual de la idea del pan, que se identifica con el sentido occidental y sobre todo español de la familia. Por esta razón, al ser la familia la célula fundamental del Estado y la forma más reducida de sociedad perfecta donde el hombre puede cumplir sus fines, tiene la Falange especial interés en que todas sus obras se traduzcan en un afianzamiento de los vínculos familiares. Termina expresando el sentido de Justicia que hay en Auxilio Social, que no hace simplemente una limosna fría, sino que cumple un deber de justicia católica y humana.

Finalmente, el comandante Torres Ruiz, en breves palabras manifiesta la satisfacción que como cristiano y español siente al contemplar la obra realizada y expresa su gratitud a Auxilio Social por la rapidez y el entusiasmo con que ha llevado a cabo su tarea. Termina pidiendo a todos que de este día conserven un recuerdo, dedicado al Caudillo, que ha hecho posible el resurgimiento de España. Se terminó cantando el «Cara al Sol» con entusiasmo indescriptible.

Interesante para las cumplidoras del Servicio Social

La necesidad de dar cumplimiento a los preceptos por los que Su Excelencia el Jefe del Estado ordenó el Servicio Social de la Mujer, hace preciso recordar que con sujeción a los artículos 6 y 11 del Reglamento correspondientes a las peticiones en cuanto a tiempo y lugar del cumplimiento del Servicio, consignadas por las solicitantes en su instancia, no podrán ser modificados, sino en virtud de causa grave discrecionalmente apreciable por la Delegación Nacional de Auxilio Social.

Por consiguiente, en lo sucesivo y antes de hacer el señalamiento de tiempo y lugar a que se refiere el párrafo anterior, deberán tenerse en consideración cuantas circunstancias puedan influir en las condiciones de las cumplidoras al llegar al momento

de disponerse a realizar el Servicio Social, que como norma general puede afirmarse que su señalamiento de lugar y tiempo no susceptible de modificación.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.—El jefe del departamento.

Las primeras entidades patronales que se obligan al pago de subsidios

Santander.—A la Caja Nacional de Subsidios Familiares han llegado ya las primeras solicitudes de entidades patronales, que quieren tomar a su cargo la gestión en la aplicación del subsidio. Es decir, que sin enviar de momento a la Caja sus cuotas las aplicarán al pago de subsidios a los que trabajan por su cuenta y tienen más de dos hijos.

Toman sobre sí una carga, que es misión social, encienden y reviven el patronato como una aspiración sentida y un sentido de servicio. Trabajo prestado con abnegación y desinterés. Hacen antimarxismo. Brindamos un aplauso a los que así se colocan en la vanguardia social.

Las organizaciones sindicales se movilizan. No se limitan a asesorar a los patronos que acuden a sus oficinas locales, llenando su padrón para el censo inicial. Se han lanzado a la propaganda consciente, con impulso metódico, que diariamente crece. Prestan el servicio a todos. No sólo a sus asociados.

Así lo proclaman en sus consignas los delegados provinciales sindicales, que rivalizan en ideales, para implantar en su plano el servicio familiar. Y así trabajan por la Ley que dió Franco para los trabajadores con cargas de familia, y para acreditar la vitalidad de las organizaciones sindicales, levantando la obra de justicia que quiere la Ley de Subsidios Familiares.

A los que se retrasan en presentar el padrón para el censo inicial preguntamos: ¿Sabéis el daño que podéis causar a vuestros trabajadores con vuestra morosidad? Pensado y lo remediaréis siguiendo en las entidades que se anticipan y que no hablan sólo con las promesas, sino con el corazón. ¡Arriba España!

Santander.—Las dos primeras Empresas que han solicitado el pago directo del subsidio familiar han sido la Compañía Arrendataria de Tabacos y «Cristalería Española».

Sesión ordinaria de la Cámara Agrícola

Bajo la presidencia de don Frutos Herranz, y con la asistencia de los señores vocales don Mariano Martín, don Pascual Cardiel, don César Montalvo, don Miguel Merino, don Manuel Gómez, don Máximo Sanz, don Ignacio del Mercado, y del secretario don Amancio Matesanz, celebró su sesión mensual esta Cámara, en su domicilio social, calle de Covarrubias, número 3, siendo tomados los siguientes acuerdos:

Consulta a la Subsecretaría del ministerio de Agricultura

Solicitar del ministerio de Agricultura manifieste si tiene facultades esta Cámara para poder concertar un contrato de aparcería para el establecimiento de un Campo de Experimentación Agrícola.

Comisión de Presupuestos de la Cámara

Citar para el jueves, día 17, a las once de su mañana, a fin de que se reúna la Comisión encargada de la confección de los presupuestos de ingresos y gastos de la Cámara para el año 1939, invitando a esta reunión, para que asistan, a los señores vocales natos y señores ingeniero jefe del Servicio Agronómico e inspector provincial de Veterinaria.

Invitación a los señores recaudadores de Hacienda

Interesar a los señores recaudadores de Hacienda que en la fecha actual no han hecho las liquidaciones totales de los recibos de esta Cámara, que se les entregaron para su cobranza, correspondientes a los años de 1937 y 1938, que con toda urgencia envíen a estas oficinas de la Cámara, calle de Covarrubias, número 3, las liquidaciones totales de sus respectivas zonas, con objeto de poder cerrar esta Cámara sus cuentas y enviar a la superior aprobación el presupuesto de gastos de la misma.

Asamblea general de la Cámara

Fue señalada la fecha del día 24 de Diciembre próximo para celebrar la Asamblea anual que ha de tener esta Cámara, solicitando del excelentísimo señor ministro del Interior, por conducto del señor gobernador civil de esta provincia, la correspondiente autorización, y una vez conseguida ésta, convocar, por medio del «Boletín Oficial» de la pro-

Notas de Hacienda

Patente nacional de circulación de automóviles

Habiendo terminado el 10 del corriente mes el plazo concedido a los Ayuntamientos de la provincia para presentar en la Administración de Rentas públicas los padrones del impuesto de patente nacional de circulación de automóviles para el próximo año de 1939 o, en su defecto, certificación negativa de los mismos, se recuerda a los Municipios que aún no han cumplido el servicio que, si en un nuevo e improrrogable plazo que se les concede y que terminará el día 21 del actual no lo realizan, se hará efectiva la multa de 50 pesetas con que se les comina, sin perjuicio de nombrar un comisionado que a su costa pase al pueblo en descubierto para recoger o formar el documento de referencia.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

En el día de ayer, ha sido adjudicada a doña Juliana González Gago, la escuela nacional unitaria de niños de Aldehorno, en esta provincia. Esta adjudicación ha sido efectuada con arreglo a lo dispuesto en el artículo 57 de la Orden de 20 de Agosto último.

En el mismo día se efectuó el nombramiento de doña Paula Sánchez Ramos, para regentar en concepto de maestra-alumna en período de prácticas la escuela nacional de Martín Muñoz de la Dehesa. Dicha maestra-alumna procede de la Escuela Normal del Magisterio de Avila, pero careciendo en dicha provincia de vacantes para esta clase de maestras, ha sido autorizada para elegir en ésta de Segovia.

Lo que se hace público en el «Boletín Oficial» de la provincia, en cumplimiento del artículo 51 y 67 de la citada Orden de 20 de Agosto.

Segovia, a 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—La jefe de la Sección, María del Pilar Weil.

La Serrana y La Sepulvedana

Se advierte al público que por orden de la autoridad militar los coches correos que hacen el servicio de Segovia-Turégano - Cantalejo - Sepulveda-Riaz y Segovia-La Velilla-Sepulveda-Linares del Arroyo, tienen su salida a las 3,30 de la tarde, hasta que dicha autoridad determine otra cosa.

En los Padres Franciscanos Domingo, 13.—Función de la Archicofradía. Comunión general a las ocho y media. Por la tarde el acto será a las cinco y media; en él predicará el reverendo Padre Pablo Zabaleta.

Comisión inspectora provincial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

A los organismos oficiales, empresas particulares y dadores de trabajo en general

Se pone en conocimiento de las entidades mencionadas que hasta la fecha no hayan remitido el censo de destinos cubiertos y sin cubrir de las mismas, la ineludible obligación en que se encuentran de formalizar dicho censo, en evitación de las responsabilidades a que hubiera lugar.

Los censos, extendidos por triplicado y debidamente fechados y firmados por quien corresponda, se remitirán: los correspondientes a Segovia y su partido, a esta Comisión provincial, y los de los demás partidos judiciales, a su respectiva Comisión comarcal de Mutilados de guerra. Asimismo deberán hacer con las relaciones de vacantes que se vayan produciendo.

Segovia 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente.

Lo que necesita el combatiente para el Aguinaldo

Leche condensada; turrón; mermeladas; nueces y caramelos; artículos de prolongada conservación; frutas secas; licores, vinos generosos; tabaco

ANIS LAS CADENAS

De finísimo paladar
Nuestros consumidores son la mayor garantía de su calidad
Pedidos a HERNANSIER Cervantes, 7. Segovia



Verdadero martirio...

sufre la persona que continuamente padece dolores de cabeza.

Para ella «INSTANTINA», el nuevo producto «Bayer» de máxima e inmediata eficacia, es el remedio más indicado porque actúa rápidamente sobre las regiones doloridas, haciendo desaparecer instantáneamente los dolores.



Instantina

alivia al instante

Centro Instructivo y Promotor de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el 10 de Noviembre:

Premio de 20 pesetas, número 410.
Premios de 3 pesetas, números 61, 89, 144, 451, 508 y 708.

Sorteo del día 11

Premio de 20 pesetas, número 121.
Premios de 3 pesetas, números 47; 162; 227; 475; 729; 779.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Misioneros Domingo, 13.—Función de la Archicofradía. Comunión general a las ocho y media. Por la tarde el acto será a las cinco y media; en él predicará el reverendo Padre Pablo Zabaleta.

Juventud Femenina de Acción Católica

El retiro mensual para señoritas tendrá lugar mañana domingo, día 13, en la capilla interior del Convento de María Reparadora. Lo dará el reverendo Padre Felipe Goicoechea, S. J. Por la mañana, a las once, meditación, y a las doce, examen práctico. Por la tarde, a las tres y media, lectura; a las cuatro, meditación, y a las cinco, rosario, seguido de la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Las señoras que deseen pasar el día en el convento, deben avisar la víspera.

En los Padres Franciscanos

La Juventud Antoniana celebrará mañana sus cultos mensuales en la forma siguiente: Por la mañana, a las nueve, comunión general; por la tarde, a las seis, ejercicio de difuntos por todos los socios fallecidos.

ANIVERSARIO

Mañana se cumplirá el segundo aniversario de la muerte en Madrid de los hermanos don Juan y don Demetrio de Andrés García, vilmente asesinados por los marxistas.

Las misas que se digan el día 13, a las siete, en las Madres Reparadoras; la de diez y media, en San Millán, y la del día 14, a las ocho y media, en la misma iglesia; el culto del día 13, en las Madres Reparadoras, y el funeral el día 17, a las nueve, en Marazuela, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

Sus desconsoladas esposas doña Mercedes García y doña Josefa Arribas, hijas, madre, hermanos y demás familia, suplican una oración a las personas piadosas.

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las doce, en la plaza de Franco: «Vive le Régiment!», pasodoble, Larose; «Los Gavilanes», selección, Guerrero; «Una noche en Calatayud», nocturno-serenata-ronda, Luna; «Polonesa y Danzas», ops. 61 y 171, Schubert; «El Patinillo», preludio, Jiménez; «Los cucos», pasodoble, Escobar; Falange Española Tradicionalista de las J. O. N-S, canto nacional.

MARAVILLOSAS

CREMA IEMA especial para el día
CREMA ALBURA para la noche
PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Teléfono 20

CARLOS OLLER

delegado de LA MUNDIAL, segun para Avila, Segovia y Soria, yéndose a Sevilla, avisa a todos los agentes, asegurados, suscriptores y beneficiarios de pólizas que hasta el próximo martes, inclusive, recibirá en su casa de Sepúlveda

Anuncios breves

Radio-reparación Modernizmos o talleres de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Taquigrafía Enseñanza rapidísima por profesora diplomada. Método sencillísimo. Cervantes, 19, principal.

Se ofrece doncella. Razón, Plaza de San Lorenzo, núm. 8.

Vendo 160 ovejas, 16 borregos y ocho primales. Para tratar, con Demetrio Sanz, en Migueláñez.

«Electrón» Unico taller que puede reparar su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Se vende báscula de 1.000 kilos. Fábrica Anís La Castellana.

Se necesitan agentes de Seguros y productores. Grandes comisiones. Dirigirse: Subdelegación de ARAGON. Compañía de Seguros contra incendios. Segovia.

Ganaderos Se compra leche de vacas en Melque, flores Llorente

Vendo vaca aniza, recién parida, producción 40 cuartillos, del tercer parto. Para tratar, Santiago Rincón, Santiuste San Juan Bautista.

Ama de cría se ofrece para criar en su casa, leche de ocho días. Informes, Juan Merino, Fuentesrebollo.

Pérdida de vaca negra, de unas 15 arrobas, engorronada, sepa al cuerno. Abonará gastos Juan Martín, San Francisco, 18. Segovia.

Se cambian vacas preñadas de cuatro a cinco meses, por recién paridas. Tratar, Luisa Fernández Gala, en Balsain.

Reses recogidas Por el alcalde de La Llosa se han recogido de los sembrados de este pueblo dos vacas moruchas con marca en la llana derecha y zarilla en la oreja derecha y en la izquierda orquilla. El que acredite ser su dueño, puede pasar a recogerlas a dicha Alcaldía.

COÑAC FUNDADOR Para calidad DOMEQ

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

Dr. Codina de Madrid Accidentalmente en Segovia Especialista en Pulmón y corazón Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia
Hermandad del Comercio y la Industria para el SEGURO TOTAL de Accidentes del trabajo
Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral.
Teléfono 268